

PRO SERICICULTURA

Una visita a la Estación Sericícola

Deseosos de conocer una nueva instalación, de la que teníamos noticia, hemos visitado una vez más nuestra Estación Sericícola.

Con la amabilidad característica fuimos recibidos por el Ingeniero Director de la misma don Felipe González Marín, que, hombre modesto, pero infatigable trabajador, se encontraba en su despacho, oficial dedicado al encauzamiento y estudio del sinnúmero de problemas que su cargo le obliga a resolver.

La labor que al frente del primero y principal centro sericícola de España realiza el señor González Marín, es tan obscura como benéfica para nuestro país, y él, hombre modesto hasta la exageración y enemigo de toda exhibición, trabaja sin descanso y no se vanagloria del resultado de éste ni se preocupa de que se publique. Nosotros, a pique de herir su modestia, hemos de consignar que la sericultura debe al señor González Marín mucho, y que tal debe ser reconocido públicamente.

Acompañados por él hemos recorrido todas las dependencias de la Sericícola.

—Aquí—nos ha dicho—en la cámara frigorífica, ya queda poca semilla de la que inverna; la mayoría de los huertanos han retirado su semiente, que la tradición se respeta y a estas horas está la mayoría puesta en incubación.

Hemos visto nuevamente el museo de raza de capullos, los sistemas de andanas, los muestrarios de sedas, las estadísticas de producción de todos los Ayuntamientos de España, y el señor González nos ha ido explicando, con estas últimas a la vista, el número de familias sederas existentes en todo el país; los pueblos donde puede aumentarse la producción sedera, y el entusiasmo del Director de la Sericícola no decaía...

Tiene ahora en estudio el señor González, un sistema de explotación de moreras en pradera—no sabemos si expresamos bien lo que el señor González nos dijo— que tendría suma trascendencia. Sería un gran impulso a la sericultura, ya que se po-

drían producir de nueve a diez mil kilogramos de hoja por tahulla y año.

Visitamos, finalmente, y este era el objeto principal nuestro, la instalación de dos perolas de filatura, moderno sistema Bertham, de ocho cabos, de perfecto funcionamiento y resultados, y última innovación llevada a cabo por el señor González, que vela perenne por el prestigio de nuestra Estación Sericícola.

Dimos las gracias por su atención al señor González; le alentamos a persistir en su obra, aunque no necesita él de alientos ajenos para perseverar en ella, y nosotros lamentamos que él es incapaz de ello—el afán de exhibición a que la flaqueza humana lleva a algunos hombres.

Al despedirnos, el Ingeniero Jefe de la Sericícola, recuerda, y del bolsillo, saca una hoja y nos la entrega:—Había de enviársela a ustedes para si quieren publicarla, ténganla. Es una prueba más de su interés por la sericultura, y dice así.

ESTACION SUPERIOR DE SERICICULTURA DE MURCIA

CURSILLO DE ENSEÑANZA PRACTICA DE SERICICULTURA PARA OBREROS AGRICOLAS

Habiendo merecido la aprobación del Ministerio de Fomento el plan de enseñanza de sericultura práctica formulado por este Centro con el fin de divulgar entre los obreros agrícolas de esta huerta las prácticas racionales de crianza del gusano de seda y el cultivo de la morera, a la vez que se consigue disponer de personal instruido, al que recurrir en años sucesivos para el Establecimiento de nuestras Escuelas prácticas de sericultura en el domicilio de los agricultores y entidades que las soliciten de toda España, se abre un curso entre los obreros y agricultores de esta huerta para la provisión de seis plazas de alumnos pensionados con 350 pesetas diarias durante los sesenta días que duran las operaciones de crianza en este Centro, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. Demostrar que

el solicitante es agricultor u obrero agrícola y dedica su actividad al cultivo del campo

Segunda. Certificado del alcalde pedán o sobre la conducta del interesado y dando fe de que se dedica a las faenas agrícolas.

Tercera. El aspirante sufrirá un examen para demostrar que sabe leer y escribir

Cuarta. Deberá presentar se la partida de bautismo para probar que tiene más de 18 años y menos de 35.

Las solicitudes en papel de 15 céntimos, dirigidas al director de este Centro dentro del plazo comprendido entre la publicación del presente anuncio en la Prensa local y el día 12 del actual, El día 13 se celebrarán los exámenes de admisión, a las 10 de la mañana, en nuestras oficinas situadas en Verdolay.

A pesar de que el número de plazas subvencionadas por el Estado es limitada, podrán también asistir a estas enseñanzas prácticas obreros de toda España, sea cualquiera su número, siempre que sean subvencionados por entidades o particulares.

El plan de enseñanza es el siguiente:

Incubación de la semilla; Avivación y crianza del gusano de seda; Recolección y ahogado de los capulos; cultivo racional y poda de la morera; recolección de la hoja; Análisis microscópico de la semilla.

Estas prácticas serán completadas con el estudio del folleto de propaganda de este Centro titulado «El gusano productor de la seda».

Los alumnos tendrán asimismo diariamente clase de escritura para la redacción de cartas con el fin de que al día de mañana que estén al frente de alguna Escuela práctica de sericultura, sepan sostener la correspondiente correspondencia con este Centro.

Murcia, 7 de Marzo 1927.— El Ingeniero Director, Felipe González.

Cultos

En el Carmen, mañana miércoles al toque de oración, continuarán los cultos en honor del Santísimo Cristo de la Sangre le dedica su ilustre Cofradía. Ocupará la cátedra sagrada el M. I. señor don Saturnino Fernández, magistral de esta S. I. C.

Noticiero local

Ayer mañana, en la parroquia de San Juan Bautista, en el lugar del entierro del infortunado chófer José Sánchez Lorca, víctima del accidente automovilista de la carretera de Alguazas.

Al acto asistieron muchos amigos y compañeros del finado.

A su familia le enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño, la señora doña Dolores Pérez Gálvez, esposa de nuestro amigo don Juan Valera Figueroa.

Nuestra enhorabuena a los felices padres.

DIAS

Hoy, festividad de San Juan de Dios, celebra sus días el Delegado de la Federación Agraria, nuestro entrañable y respetado amigo don Juan Velasco Espinosa.

Con este motivo, LEVANTE AGRARIO renueva sus votos de cariño y amistad inquebrantable a quien con tanto tesón y desinterés luchó y lucha constantemente por todo cuanto sea beneficio y desahogo para la clase agrícola, y desea al señor Velasco un felicísimo día y muchos años de vida, para que siga en el puesto de vanguardia que siempre ocupa entre los defensores de nuestra huerta.

También celebra su santo, su pequeño hijo Juanito Velasco Moreno, a quien felicitamos cariñosamente

Petición de mano

Por nuestro amigo el laborioso industrial don Francisco Ruiz López y esposa, y para su hijo nuestro también amigo el joven e inteligente artista don Francisco, ha sido pedida la mano de la bella señorita María Chavarría Ferrera.

El acto se celebró en la mayor intimidad.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

Reciba la enamorada pareja y sus familias nuestra enhorabuena.

BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION

El sorprendente engrandecimiento del «Banco de Ahorro y Construcción», la admirable cooperativa que tan brillante labor viene realizando, ha culminado el día 24 de Enero al alcanzar su capital suscrito la cantidad de cincuenta millones de pesetas, reuniendo en esa fecha 38.543 socios, cifras extraordinarias, mucho más si se tiene presente que el «Banco» solo cuenta de vida a poco más de cuatro años.

Ante el éxito sin precedente de esta cooperativa, que ha adquirido carácter nacional por su difusión y fines que realiza, ha surgido entre los empleados de su Sucursal de Barcelona la iniciativa de rendir en acto público un homenaje de cariño y respeto al fundador del «Banco», el ilustre financiero don Luis Massó.

Apenas lanzada la idea ha despertado gran entusiasmo, habiendo enviado su adhesión, no solo gran número de socios, todo el personal de oficinas, Delegados y Agentes, sino también muchas personas salientes de finanzas y ciencias sociales, que son admiradores de la fecunda obra del señor Massó.

Aunque éste rechazó, con su habitual modestia, el proyecto de homenaje, ha tenido al fin que rendirse ante los cariñosos requerimientos de sus entusiastas.

El acto tendrá lugar en Barcelona, en la segunda quincena de Marzo, y seguramente será grandioso, por el número y calidad de elementos que van a reunirse en torno al fundador del «Banco de Ahorro y Construcción».

EL DOMINGO EN ESTA

El viaje de los infantes

A la hora que estaba anunciado diez de la mañana—llegaron a la plaza de Belluga los infantes don Alfonso de Orleans y su esposa doña Beatriz de Sajonia, que venían acompañados del capitán de aviación señor Melendreras.

A la Paloma fueron a recibir los gobernadores civil y militar y el alcalde.

En la citada plaza, las demás autoridades, civiles, militares y eclesiásticas, comisiones oficiales y numeroso público.

Bajo palio entraron en el templo Catedral, visitándolo detenidamente, orando en la capilla de los Velez; además vieron la capilla de Junterón y las joyas que se guardan en la sacristía.

Trasladáronse después los ilustres huéspedes a la iglesia de Jesús, admirando y elogiando las obras del inmortal imaginero Salcillo; el infante don Alfonso ya las conocía por haber estado en Murcia anteriormente.

Fueron después al Museo Provincial, habiendo cumplido elogio del Balén.

A continuación y siempre acompañados por las autoridades estuvieron en el Hospital y Tienda Asilo.

En auto llegaron hasta la Plaza de la Cruz, entrando por la Trapería al Casino que les gustó mucho.

Seguidamente se trasladaron al Ayuntamiento, donde a la una y media, se celebró el banquete oficial.

A las dos y media partieron para Sierra Espuña, permaneciendo en aquellos pintorescos lugares hasta las cinco y media, hora en que emprendieron el regreso a Murcia, llegando al Gobierno Civil a las seis y media; allí se les sirvió un «lunch».

Emprendieron a las 8 menos cuarto el regreso a Los Alcázares, siendo despedidos por los mismos que salieron a recibirles hasta el Royo.

Los infantes quedaron muy satisfechos de su visita, y así lo comunicaron a cuantos con ellos conversaron.

DIARIO DE CARTAGENA

INCENDIO

Esta mañana se produjo un incendio que destruyó totalmente todos los enseres en el Bar Flor, de la calle de Gisbert.

Las pérdidas se calculan en unas 35.000 pesetas.

DEL FUTBOL

La brillantísima victoria del «Cartagena F. C.» sobre el «Europa» de Barcelona, ha llenado de júbilo a la afición, reinando gran contento.

El «Cartagena» está recibiendo infinidad de telegramas de felicitación y los equipiers son constantemente agasajados.

LOS ESTUDIANTES

Los estudiantes han celebrado la festividad de su patrón con diferentes actos.

Fruta del tiempo

En el amplio y confortable coliseo, se está representando una linda comedia.

La entrada es floja, y lo siento en verdad, porque la obra y los artistas que la interpretan no merecen que esté tan desierta la sala.

Al terminar el primer acto, hago lo que algunos espectadores; extiendo el abrigo en el respaldo de mi butaca y salgo a fumar a los pasillos.

Cuando más abstraído estoy pensando en la trama de la comedia, se me acerca un individuo a saludarme.

—¡Querido amigo! ¿Dónde se mete usted?—me dice en un tono afectuosísimo.

Por no parecer descorés le saludo de igual manera. Y como ni él ni yo tenemos de qué hablar, porque apenas nos conocemos, la conversación gira alrededor de la obra que se está representando.

De tal forma se expresa mi «amigo», que me hace sospechar que está burlándose de mí.

Le interrumpo para que aclare si habla en broma o en serio. Me jura que es un hombre formal, sincero. Continúa en la misma forma que empezó, y a las pocas frases tengo que interrumpirle de nuevo pues no creo en la sinceridad de sus palabras. Después me convedo de que tiene razón mi «amigo»; no bromea, el equivocado soy yo. Pero a cualquiera le habría ocurrido lo mismo.

Figúsenme que se trata de un joven con aire desvuelto, vestido muy a la moderna, que después de afirmar que es un gran aficionado al Arte de Talía y que conoce todo el repertorio antiguo y moderno, me pregunta:

—¿Me quiere usted decir si esto que ha terminado es un acto, o un cuadro?

—Es un acto—le contesto. Y vuelve a preguntar:

—¿Un acto es lo mismo que un cuadro?

No, señor; porque un acto puede estar compuesto de varios cuadros.

Al tiempo que me extiendo en consideraciones pienso, que mejor lo hubiera pasado yo en mi butaca.

No veo manera de hacer callar al interrogador, aunque procuró poner un tono desabrido en mis palabras. El sigue preguntando:

—¿Cuántos actos tiene la obra?

No le contesto nada. Puedo dominarme; pero qué esfuerzo tengo que hacer, para no gritarle en el oído: ¡¡El cartel lo indica!!

Todavía quiere averiguar que me parece la obra, y si es mala o buena. No le hago caso; le vuelvo la espalda y me dirijo a mi asiento.

Ya no es indignación lo que me causa mi «amigo»; es pena, al pensar que este muchacho, como tantos otros que se ven por todas partes aparentando que se pasan de listos, son fruta del tiempo.

Su cultura engaña como su corazón. No sabrán quién fue Galileo, porque éste es demasiado viejo. Sin embargo están muy al corriente del color de los sombreros y las cerbatanas de moda. Y manchan de grasa las trincheras, para que nadie pueda dudar que son hombres muy modernos.

ENRIQUE PLANES.

Alcalía Constitucional de Murcia

JUNTAMENTO

A consecuencia de instancia presentada por el Procurador del Heredamiento de Churra la Nueva, se ha dispuesto que los interesados en el mismo celebren Juntamento en estas Salas Consistoriales el día 12 del corriente, a las once de la mañana, con objeto de dar cuenta del informe emitido por la Comisión nombrada en Juntamento de día 29 de Mayo último; resolver sobre dicho dictamen, tratar de las obras que se proponen y de los que han de sufragarlas.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurran al acto, en inteligencia de que a los que no lo verifiquen les parará el perjuicio a que haya lugar. Murcia 5 de Marzo 1927.

JUMILLA

FIESTA DEL ARBOL

Con un día espléndido se celebró en este pueblo la fiesta del árbol, la que resultó animadísima y con extraordinaria concurrencia.

Asistieron todas las autoridades locales, organismos oficiales, asociaciones culturales, los niños de las escuelas con sus respectivos maestros y numeroso público.

A la hora señalada se procedió a la plantación de arbolitos, por todos los asistentes al acto, pronunciándose discursos alusivos al acto, que fueron muy aplaudidos, haciendo historia del valor que representa esta fiesta para la cultura y florecimiento en los pueblos, afirmando que la agricultura es el punto sobre el cual gira toda una sociedad y sin ella ésta no existiría.

Amenizó el acto una laureada banda, y el público quedó muy satisfecho de la fiesta.

Felicitemos a los organizadores del acto y hacemos votos por que el ejemplo cunda por bien de nuestra Patria.

CORRESPONSAL

Los ministros de Trabajo y Marina en Sevilla

ENTUSIASTAS RECBIMIENTOS

Sevilla: 8.—Procedente de Madrid llegó a esta población el ministro de Trabajo Aunós, acompañado del alcalde de Barcelona.

A la estación salieron a recibirles las autoridades.

Desde la estación se dirigió al Gobierno civil, donde fué cumplimentado.

También llegó de Cádiz el ministro de Marina.

Anoche cenó con Aunós y el conde Bustillo.

El almirante Cornejo ha recibido un telegrama de Estrella agradeciéndole las atenciones que ha tenido Cádiz para con su hija Carmen, al ser la madrina del «Sebastián Elcano».

Protectora de los pobres

Número premiado ayer

